
Как повысить  
цену на молоко
В Управление Федеральной анти-
монопольной службы по Алтай-
скому краю поступила жалоба 
от населения в связи с резко упав-
шими ценами на молоко. «Алтай-
ская правда» решила разобраться  
в причинах.

Сговор?

Снижением цены недовольны в Волчи-
хинском, Егорьевском, Ключевском, Крас-
нощёковском, Новичихинском, Петропав-
ловском, Поспелихинском, Рубцовском и 
Шипуновском районах. Сотрудники УФАС 
проводят проверки на предмет сговора пе-
реработчиков.

По словам фермера Краснощёковского 
района Алексея Ногайцева, сезонное сни-
жение цены на молоко, когда она съезжает с 
28 рублей за литр до 18 рублей, стало тради-
ционным. Животновод усматривает в этом 
сговор между переработчиками, подчерки-
вая, что такая ситуация в крае повсеместно.

– Краснощёковский маслосырзавод при-
нимает этим летом по 17 рублей. Мы сда-
ем Барнаульскому молочному комбинату, 
где платят на рубль больше. Обращались 
в районную администрацию, чтобы там 
подняли вопрос о сезонном колебании 
цены на уровне краевого руководства. 
Как может быть цена на ГСМ 45 рублей за 
литр, а закупочная на молоко – 18 рублей 
при его себестоимости 22 рубля? Почему 
мы должны работать в убыток себе? – воз-
мущается Алексей Ногайцев.

Он не понимает, почему власть закрывает 
глаза на то, что происходит в сельском хозяй-
стве. Жители района, имеющие подсобное 
хозяйство, в прошлом году массово начали 
вырезать скот, поскольку цена на молоко 
снизилась и корма осенью покупать было 
не на что.

– Я и сам вынужден пересмотреть свою 
экономику. Раньше делал ставку на молоч-
ное стадо, теперь буду ориентироваться 
на мясное животноводство. Герефордов 
закупил. Содержать такое стадо менее хло-
потно, чем молочное. И ухода меньше, и 
затрат. Кормовая база у нас своя, так как 
занимаемся с отцом еще и полеводством, 
– говорит фермер.

Администрация Краснощёковского рай-
она обращалась в прошлом году в УФАС по 
Алтайскому краю, чтобы там проверили 
переработчиков на предмет корпоратив-
ного сговора. Проверку провели, признаков 
сговора не обнаружили. В этом году район 
решил обратиться в УФАС вновь по той же 
причине.

Не сезон
Как пояснил СМИ председатель совета 

директоров Барнаульского молочного ком-
бината Гарри Шония, снижение закупочной 
цены на молоко сезонное:

– Зимой отдельный поставщик везет 
100 литров, летом – 300 литров. Предполагаю, 

что в ближайшие 10–15 дней закупочная цена 
на молоко снизится до 20 рублей, большего 
снижения не прогнозируется, – отметил он.

Он также напомнил, что в прошлом году 
в это время закупочная цена на молоко со-
ставляла 17–18 рублей за литр. 
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  ГЛАВНОЕ .

С заботой о ближних
8 июня – День соци-
ального работника  
в России.

Дата для празднования 
выбрана в связи с тем, что  

8 июня 1701 года Пётр I издал указ, положивший 
начало созданию государственной системы 
социальной защиты, – «Об определении в до-
мовых Святейшего Патриархата богадельни 
нищих, больных и престарелых». 

66 госорганизаций в регионе предоставляют 
социальные услуги. Количество получателей 
выросло до 80 тысяч граждан. 4,5 тысячи про-
живают в домах-интернатах, четверть которых 
старше 75 лет. 

С 2021 года Алтайский край приступил к реа-
лизации пилотного проекта по апробации меха-
низмов социального заказа. И уже с 2022-го на его 
основе будут предоставляться услуги гражданам 
без определенного места жительства в полуста-
ционарной форме и детям-инвалидам на дому.

  КАЛЕНДАРЬ «АП» .
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  ПЕРСПЕКТИВА .

Умножить на два248 271
житель региона  
сделал прививки  
от коронавируса

У 198 747 жителей края комплекс иммуниза-
ции уже окончательно завершен, им введены 
два компонента. Общее количество постав-
ленной в Алтайский край вакцины составило 
302 877 комплектов.

Группа «Черкизово» 
планирует вложить 
2,6 млрд рублей в раз-
витие птицеводства в 
Алтайском крае.

4 июня на Петербургском 
международном экономиче-
ском форуме губернатор Вик-
тор Томенко и генеральный 
директор компании Сергей 
Михайлов подписали согла-
шение о социально-экономи-
ческом партнерстве. Догово-
рились о развитии в регионе 
птицеводческого кластера.

Нарастить  
и обновить

По словам губернатора, 
соглашение предусматрива-
ет развитие подразделений 
компании в Алтайском крае 
с целью последующего увели-
чения объемов производства 
мяса птицы примерно в два 
раза. Глава региона подчер-
кнул, что группа «Черкизово» 
уже несколько лет выполняет 
договоренности о наращива-
нии объемов производства 
мяса птицы и обновлении 
действующих производств.

За последние три года 
компания вложила почти 
400 миллионов рублей в мо-
дернизацию и реконструкцию 
основных фондов. Как отметил 

Сергей Михайлов, в ближай-
шее время группа «Черкизово» 
планирует вложить в реализа-
цию инвестиционного проекта 
2,6 миллиарда рублей.

Благодаря расширению дей-
ствующих производств будет 
создано дополнительно более 
200 рабочих мест. Также акцио-
нерное общество рассматрива-
ет вариант выращивания сель-
хозкультур для производства 
кормов. Сейчас зерно для этого 
компания покупает у других 
организаций.

Напомним, группа «Черкизо-
во» в 2018 году приобрела пти-
цефабрику «Алтайский брой-
лер». Это предприятие является 
крупнейшим производителем 
мяса птицы в Алтайском крае и 
одним из лидеров в Сибирском 
федеральном округе. За три 
года на предприятии провели 
реконструкцию и модерниза-
цию производства, убойного, 
комбикормового заводов, инку-
батория и цеха выращивания, 
а также завода по переработке 
продукции.

Криопланы

На форуме Правительство 
Алтайского края также заклю-
чило соглашение по созданию 
в туркластере «Белокуриха гор-
ная» гостиничного комплекса 
с круглогодичной клиникой 
превентивной медицины. 
Проект реализует компания 
«Гранд-крио Алтай», связанная 
с ГК «Гранд-крио», производя-
щей медоборудование для 
криотерапии.

Возможны  
новые подтопления

В барнаульском поселке Затон действует режим повы-
шенной готовности из-за подтоплений. По данным МЧС, 
7 июня вода держалась на 93 приусадебных участках.

В то же время наблюдалось снижение уровня воды в реке 
Оби. Так, на утро понедельника показатель был 560 см выше 
нуля водомерного поста, за сутки снизившись на 8 см. При 
этом критическая отметка для Затона – 560 см.

На остальных водных объектах гидрологическая обстанов-
ка оценивалась как стабильная. В то же время начался рост 
уровней воды в реках Чарыш, Катуни и Бии из-за серьезных 
осадков в верховьях.

«По-прежнему возможно подтопление пониженных участ-
ков местности и увеличение количества подтопленных при-
усадебных участков», – подчеркнули в МЧС.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Ярмарка, концерт и хоровод
С 7 по 12 июня в крае проходит Всероссийский фести-

валь традиционной культуры «День России на Бирюзовой 
Катуни». Начался он в Барнауле, а завершится там, где ему 
и полагается по названию.

Первые мероприятия – это научные форумы и конферен-
ции, посвященные этническим культурам. 

В то же время в туркомплексе «Берёзка» заработает твор-
ческая лаборатория фольклорных коллективов «Древо». 

10 июня здесь откроется выставка-ярмарка народных 
мастеров «Живое ремесло»: гончарные изделия, лоскутное 
шитье, плетение из рогоза и бересты, дизайнерская одежда 
в фольклорном стиле, этнические украшения, авторские 
куклы, войлок, ткачество.

Приедут на ярмарку 85 мастеров из Алтайского края и других 
регионов. Вечером состоится конкурс национальной кухни.

Каждый день будут проходить мастер-классы по народно-
му декоративному творчеству, танцам и пению. На 11 июня 
запланирована творческая встреча «Я горжусь тобой, Алтай!» 
с песнями и танцами разных народов.

Главные события состоятся 12 июня на «Бирюзовой Кату-
ни», начало в 13 часов. Будут ярмарка, национальные игры, 
музыка, танцы, большой хоровод.

Алёна ИВАНОВА

Помогли с работой
В рамках федеральной программы субсидирования 

найма рабочие места (в основном в сфере сельского хо-
зяйства) получили более 900 жителей Алтайского края.

На сегодняшний день в программу вступило свыше 200 ра-
ботодателей региона. В мае региональное отделение ФСС РФ 
выплатило им первые субсидии. Общая сумма, перечисленная 
организациям, превысила 1 млн рублей. Предполагается, что 
с помощью этой программы трудоустроятся еще 3000 человек.

С 22 марта по 1 ноября 2021 года за каждого принятого в 
штат безработного государство предоставляет работодателям 
субсидию в размере трех МРОТ (с учетом районных коэффи-
циентов и страховых взносов). Выплаты производит Фонд 
социального страхования по истечении первого, третьего 
и шестого месяцев работы нового сотрудника.

Максим СТРЕЛКОВСКИЙ

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер северо-восточный 3-8 м/с,  
днем местами порывы до 14 м/с. 
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Ветер северный ночью 3-8 м/с, 
местами порывы до 13 м/с, 
днем 6-11 м/с, местами порывы 
до 18 м/с. В отдельных райо-
нах кратковременные дожди, 
грозы.

  ПРОГНОЗ .

Ветер северный ночью 3-8 м/с, 
местами порывы до 14 м/с, 
днем 6-11 м/с, местами поры-
вы до 16 м/с. Днем местами  
по югу грозы.

9 июня

10 июня

(Окончание на 2 стр.)

(Окончание на 2 стр.)

Цены на молоко резко упали с июня.

К 2025–2026 годам в Алтайском крае планируется удвоить объемы производства мяса птицы.
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  ПОЗДРАВЛЕНИЕ .

8 июня – День социального работника

Уважаемые работники  
социальной сферы,  
дорогие ветераны!

Примите искренние поздравления с профес-
сиональным праздником!

Каждый социальный работник выполняет в обществе 
особую миссию: забота о других является главным делом 
жизни каждого из вас.

В учреждениях социальной сферы в нашем регионе тру-
дится почти 9 тысяч специалистов. Они помогают людям 
старшего поколения, ветеранам, многодетным семьям, 
жителям с ограниченными возможностями, одиноким 
пенсионерам и тем, кто находится в непростой жизненной 
ситуации.

Ежегодно финансирование социальной сферы региона 
увеличивается. В 2020 году объем выделенных средств соста-
вил почти 30 млрд рублей. Половина этого финансирования 
направлена на выплаты семьям с детьми. Получателями 
социальных выплат в Алтайском крае ежегодно становятся 
почти 700 тысяч жителей. При этом в социальной сфере 
идут серьезные изменения: расширяются направления 
поддержки семей с детьми, совершенствуются методы 
ухода за пожилыми людьми и инвалидами.

Мы от всей души благодарим социальных работников 
Алтайского края и ветеранов отрасли за нелегкий труд, 
терпение и заботу о тех, кому требуется помощь. Здоровья 
вам, добра, благополучия, счастья и радости на долгие 
годы! С праздником!

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания  

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края  
В. ТОМЕНКО.

  НОВОСТИ .
Зубов нет, но кусают

Сезон активности клещей в Алтайском крае стартовал два 
месяца тому назад – 5 апреля. За это время членистоногие 
покусали 5778 человек, включая 1765 детей.

Пострадавшие получили профилактическую медпомощь, 
заболевших нет.

Специалисты Роспотребнадзора отмечают, что в настоящее 
время наблюдается пик активности клещей.

Максим СТРЕЛКОВСКИЙ

Проезд подорожает
Несколько перевозчиков Барнаула изменят тариф.
На автобусах 6, 41 и 78-го маршрутов пассажиры с 15 июня 

начнут отдавать по 26 рублей.
На 29-м такое изменение произойдет с 12 июня, на 50-м – с 21-го.
С 7 июня водители маршруток 18, 58, 144, 144к и 27 будут 

принимать по 28 рублей с пассажира.
Маршруты 120 и 121 будут стоить 28 рублей с 8 июня.
На 73-м с 9 июня за проезд придется платить 30 рублей.
Перевозчики объясняют повышение тарифов капитало-

емким обновлением транспорта. В 2019–2021 годах закупили 
более 150 единиц подвижного состава. За два года вложено 
более 300 млн рублей.

В городе 82 муниципальных маршрута, перевозки по нере-
гулируемым тарифам осуществляют 22.

Алёна ИВАНОВА

Будьте  
внимательны!

В Алтайском крае меняется расписание движения ряда 
пригородных электропоездов. Это коснется нескольких 
направлений. Как пояснили в «Алтай-Пригороде», изменения 
связаны с празднованием Дня России.

14 июня будут дополнительно назначены семь электропоездов, 
в то же время отменят четыре. Так, например, дополнительно 
вводятся поезда сообщением Озёрки – Барнаул (отправление 
в 5.35), Барнаул – Алейская (10.41), Барнаул – Баюново (18.02) и 
другие. Но в этот день не будет электричек Сузун – Барнаул 
(04.01), Заринская – Барнаул (6.50), Депо – Барнаул (7.06) и Барнаул 
– Красный Боец (18.36).

15 июня дополнительно назначается электропоезд из Сузуна 
до Барнаула, который отправится в путь в 4.01. Но нельзя будет 
уехать со станции Озёрки в Барнаул в 5.35.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Этот горный курорт ре-
гиональные власти считают 
весьма перспективным, а его 
инфраструктурное развитие яв-
ляется одним из приоритетов 
работы правительства регио-
на. Виктор Томенко напомнил, 
что в Ростуризм направлены 
предложения о включении 
ряда туробъектов в новый на-
циональный проект «Туризм 
и индустрия гостеприимства».

– Инвесторы уже начали осво-
ение этой территории, реализа-
цию своих проектов, – отметил 
губернатор. – Первые объекты 
для отдыха уже построены. 
Проект, о котором мы сегодня 
договорились, подписав согла-
шение, предполагает строитель-
ство достаточно большого отеля 
и клиники, увеличение числа 
рабочих мест. Кроме того, проис-
ходит формирование уровня, на 
который будут ориентироваться 
все остальные инвесторы, по 
созданию инфраструктуры 
отдыха и лечения в этой части 
Алтайского края.

Основате ль ком па нии 
«Гранд-Крио Алтай» Владимир 
Шуппо считает, что клиника 
превентивной медицины долж-
на изменить отношение к сана-
торно-курортному лечению за 
счет комфортного размещения 
и применения современных 
медицинских технологий:

– Надеюсь, что наше госу-
дарственно-частное сотруд-
ничество поднимет не только 
уровень доверия бизнесу, но 
и сделает Белокуриху центром 
притяжения и местом, где че-
ловек будет уверен в том, что 
получит высокий результат.

Строительство первой 
очереди проекта планируют 
завершить к концу 2022 года. 
Компания вложит в стройку 
один миллиард рублей. На 
территории комплекса «Гранд-
Крио Алтай» появятся отель на 

54 номера, коттеджи, ресторан 
и зоны отдыха.

Взаимные  
обязательства

Еще одно важное соглаше-
ние о сотрудничестве подписал 
губернатор Виктор Томенко 
с временно исполняющим обя-
занности главы Республики 
Северная Осетия – Алания 
Сергеем Меняйло. Договори-
лись о расширении двусторон-
них связей в торгово-экономи-
ческой, научно-технической 
и культурной сферах.

В тексте соглашения го-
ворится, что «важнейшими 
задачами сотрудничества Ал-
тайского края и Республики 
Северная Осетия – Алания яв-
ляются привлечение инвести-
ций, в том числе иностранных, 
улучшение инвестиционного 
климата, содействие развитию 
в обоих регионах малого и сред-
него предпринимательства».

Стороны взяли обязатель-
ства по разработке, освоению 
и развитию наукоемких произ-
водств и технологий, по созда-
нию благоприятных условий 
для ускорения структурных 
преобразований в традицион-
ных и перспективных секторах 
экономики, в том числе по фор-
мированию территориальных 

промышленных кластеров 
и региональных «точек роста», 
реализации инвестиционных 
проектов по развитию произ-
водственно-технологической 
инфраструктуры.

Алтайский край и Республи-
ка Северная Осетия – Алания 
будут вести информационный 
обмен в разных сферах, направ-
лять друг другу приглашения на 
межрегиональные и междуна-
родные выставки, ярмарки, се-
минары, конференции, форумы 
и содействовать участию в них 
региональных представителей.

Большое внимание в согла-
шении уделено расширению 
связей между организациями 
культуры, деятелями литерату-
ры и искусства, организации и 
проведению гастролей театраль-
но-концертных коллективов, 
проведению фестивалей, кон-
курсов, творческих встреч и дру-
гих культурных мероприятий.

До настоящего времени тор-
говля между двумя регионами 
идет только в режиме вывоза 
небольших партий продукции 
из Алтайского края на рынок 
Северной Осетии. В ассорти-
мент входит мукомольно-кру-
пяная и парфюмерно-космети-
ческая продукция.

Подготовил 
 Вадим КУЛЕШОВ, 

Андрей КАСПРИШИН (фото)

Лето без опасности
Региональное управление Роспо-
требнадзора организовало го-
рячую линию по детскому от-
дыху. Звонки принимаются по 
телефону 8 (3852) 24-99-59 в 
рабочее время.

Специалисты подскажут, на что об-
ратить внимание в лагере, какие суще-
ствуют санитарно-эпидемиологические 
требования к организациям детского 

отдыха и так далее. Горячая линия от-
крыта по 11 июня.

По данным регионального Минобрнау-
ки, в крае планируется открыть 805 лагерей 
с дневным пребыванием и 53 загородные 
оздоровительные организации. Всеми вида-
ми отдыха и оздоровления будет охвачено 
более 79,8 тысячи юных жителей.

При этом порядка 25 тысяч мальчиков 
и девочек смогут провести каникулы в 
загородных лагерях.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Заглохнет ли трам-
вайный перестук? 
Этим вопросом за-
дались народные из-
бранники Бийска на 
очередном заседании, 
которое прошло на 
днях. У депутатов воз-
никли опасения, что 
весь рельсовый элек-
тротранспорт горо-
да уйдет с молотка в 
связи с банкротством 
Бийского трамвайного 
управления.

Краткая  
история банкротства

С 2012 года МУП г. Бийска 
«Трамвайное управление» еже-
годно несло немалые убытки 
– по нескольку десятков мил-
лионов рублей. В разы улуч-
шилась ситуация в 2018-м 
после оптимизации работы 
управления. Чистый убыток 
по году составил 4,8 млн, но 
это предприятие от банкрот-
ства не спасло.

В июле 2017 года налоговый 
орган обратился в Арбитраж-
ный суд Алтайского края с ис-
ком о признании МУП г. Бий-
ска «Трамвайное управление» 
несостоятельным (банкротом).

Шестого декабря 2018 года 
определением Арбитражного 
суда Алтайского края в отно-
шении МУП г. Бийска «Трам-
вайное управление» было 
введено наблюдение сроком 
на 6 месяцев и уже 3 июня 
2019 года на основании тре-
бований кредиторов – кон-
курсное производство.

Что происходит  
сегодня?

Имущество трамвайного 
управления оценили в 1,5 
млрд рублей, из них 1,1 млрд – 
стоимость трамвайных путей. 
Распродажа запущена, так что 
приобрести весь этот комплекс 
может любой желающий, если, 
конечно, на это хватит денег, 
ведь 1,5 млрд – это примерно 
годовой бюджет алтайского 
наукограда.

– Мы опасаемся, что вот 
найдется инвестор, купит весь 
имущественный комплекс и 
распродаст его! – выразили 
на заседании городской думы 
свою озабоченность некото-
рые депутаты. – Тем более что 
с течением времени цена его 
понижается.

В первый раз трамвайный 
комплекс выставили на про-
дажу в феврале этого года. 
Однако на торги никто не 
заявился. Позже стоимость 
лота была установлена на 
уровне 1,480 млрд рублей. 
В него вошли 82 единицы 
подвижного состава, 228 еди-
ниц машин и оборудования, 
трамвайная сеть, объекты 
и прочее.

Впрочем, остановить про-
цесс еще возможно. У МУП 
«Трамвайное управление» на 
сегодня 188 млн рублей задол-
женности. Большая ее часть 
– перед налоговой службой. 
Можно ее погасить, и всё вер-
нется к процессу наблюдения, 
а продажа имущественного 
комплекса остановится. Пока 
же всё идет своим чередом, 
аукцион продолжается.

Конец «трамваи� ки»  
или начало?

Стоимость всего комплекса 
может поэтапно опуститься до 
300 млн, а эта по некоторым 
меркам небольшая сумма уже 
может привлечь инвесторов.

– А мы примерно представ-
ляем, как и что делается, – по-
делился на заседании своей 
тревогой председатель Думы 
Бийска Сергей Ларейкин. – 
Распродадут металлом через 
различные схемы, и останется 
город без трамваев.

Однако исполнительная 
власть в лице мэрии имеет 
свой взгляд на происходящие 
процессы. Она тоже ждет пони-
жения цены на «трамвайный 
лот», но с учетом развития дру-
гого варианта событий, более 
приемлемого для города. Ради 
его реализации были разрабо-
таны и приняты меры предо-
сторожности.

– Комплекс имущества 
трамвайного управления 

признан социально значимым, 
это решение было согласова-
но с кредиторами, – отметила 
в Думе первый заместитель 
главы города Ирина Ломоносо-
ва. – Из этого вытекает, что по-
купатель, который приобретет 
этот комплекс единым лотом, 
будет обязан продолжать ока-
зывать транспортные услуги 
населению нашего города.

То есть пассажироперевоз-
ки трамваями в Бийске про-
должатся, а это, внимание, по-
рядка 9 млн пассажиров в год 
и работа с 5 утра и до 12 ночи.

Чем  
сердце успокоится?
В общем, в какой-то степени 

администрация Бийска под-
страховалась.

А если на аукцион так ни-
кто и не выйдет, то всё иму-
щество будет передано городу 
на бесплатной основе. И его 
продолжит эксплуатировать 
МУП «Бийскгортранс», которое 
делает это сегодня, пользуясь 
им на правах аренды. Кстати, 
в 2020-м это предприятие, со-
зданное после начала банкрот-
ства Бийского трамвайного 
управления, сработало отно-
сительно безубыточно, даже 
несмотря на проблемы из-за 
пандемии.

В итоге депутатами принято 
решение продолжить разра-
ботку совместного с мэрией 
плана по сохранению ком-
плекса трамвайного имуще-
ства в собственности города. 
Но вот его реализация может 
быть под большим вопросом. 
Напомним, даже только чтобы 
прийти к соглашению с креди-
торами и приостановить аук-
цион по продаже, Бийску не-
обходимо найти и выплатить 
188 млн рублей задолженности 
в бюджеты разных уровней.

В период летнего строитель-
ства и ремонта дорог, благоу-
стройства, подготовки школ и 
детских садов к новому учеб-
ному году, думается, найти 
подобные средства в неболь-
шом бюджете наукограда будет 
проблематично.

Олег АМЕЛЕВ  
(фото пресс-центра  

администрации г. Бийска)

  СИТУАЦИЯ .

  КСТАТИ .

  ПЕРСПЕКТИВА .   ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ .

Искра в землю ушла?

Умножить на два
(Начало на 1 стр.)

Заместитель начальни-
ка Управления Алтайского 
края по пищевой, перера-
батывающей, фармацевти-
ческой промышленности 
и биотехнологиям Алек-
сандр Кондыков сообщил, 
что жалобы от населения 
на снижение закупочных 
цен на молоко поступают 
ежегодно. Это падение но-
сит объективный сезонный 
характер и длится около 
трех месяцев, после чего 
цена начинает повышать-
ся. Среднегодовая цена на 
сборное молоко составляет 
23,3 рубля.

– Таковы экономические 
условия хозяйствования. 
Летом молока много, по-
требление его падает и пе-
реработчики работают на 
склад. Реализация готовой 
продукции обычно увели-
чивается осенью и зимой, 
– сказал он.

По словам Александра 
Кондыкова, особенность 
Алтайского края состоит 
в том, что он географически 
удален от основных емких 
рынков сбыта, поэтому пе-

реработчики вынуждены 
изготавливать продукцию 
с длительным сроком хра-
нения (сыр, масло), чтобы 
иметь возможность реали-
зовывать ее за пределами 
региона. Для производства 
сыра необходимо товарное 
молоко с высоким содержа-
нием белка. В соответствии 
с требованиями Техниче-
ского регламента Таможен-
ного союза «О безопасности 
молока и молочной про-
дукции» сборное молоко, 
которое идет от мелких 
хозяйств и частных подво-

рий, не является товарным, 
поэтому на него цена ниже. 
Несортовое молоко расходу-
ется на изготовление про-
дуктов с коротким сроком 
годности – кисломолочной 
продукции, мягких сыров, 
которые реализуются в крае 
и близлежащих регионах.

Итак, вывод нам ясен: 
сортовое молоко поставля-
ют крупные производите-
ли, на них и ориентируются 
переработчики.

Мелкие хозяйства, чтобы 
приспособиться к рынку, 
вынуждены объединяться 

в сельскохозяйственные ко-
оперативы. Правда, на Ал-
тае их не так много, дело это 
хлопотное, и кому-то из КФХ 
приходится брать на себя 
организационные заботы 
и руководство.

Но иначе на современном 
рынке не выжить. А вот как 
стать конкурентоспособны-
ми селянам, живущим на 
доходы от личного подсоб-
ного хозяйства, пока непо-
нятно.
Татьяна КОЧЕТЫГОВА, 

Олег БОГДАНОВ  
(фото)

  ОСТРЫЙ ВОПРОС 

Как повысить цену на молоко
(Начало на 1 стр.) СПРАВКА

В крае в прошлом году были 
установлены факты сговора 
между Барнаульским молоч-
ным комбинатом, компанией 
«Агротрейд-Катунь» из Михай-
ловского района и томским СМК. 
Они договорились о снижении 
закупочной цены на молоко у фер-
меров в Курьинском районе.
В июле 2020 года в Рубцовском 
районе в сговоре уличили Бар-
наульский молочный комбинат, 
барнаульскую компанию «Молоч-
ные реки Алтая» и ИП Бортнико-
вой из Змеиногорского района.
Еще раньше алтайское УФАС 
возбуждало дело в отношении 
закупщиков в Краснощёковском 
районе.
Вышеперечисленные компании 
признали нарушившими закон  
«О защите конкуренции» и рас-
сматривают вопрос о взятии 
с них штрафов.

Молочным животноводством заниматься невыгодно.

Инвестор осваивает территорию «Белокурихи горной». 

Бийский трамвай перед выходом на линию.

БАРНАУЛ

Пока  
не доехали
Администрация Бар-

наула ищет нового под-
рядчика для поставки 
10 трамвайных вагонов 
Tatra из «Мосгортранса». 
С предыдущим постав-
щиком контракт растор-
гают.

Выполнить задачу нуж-
но было за 45 дней. В цену 
контракта входили погруз-
ка, выгрузка, транспорт-
ные расходы, оформление 
документов, уплата всех 
налогов и сборов, а также 
демонтаж крышевого обо-
рудования. Всё это было 
указано в техническом 
задании.

Во время электронного 
конкурса цену контрак-
та понизили с чуть более 
4 млн до 2,9 млн рублей. 
Исполнитель решил сэко-
номить и не стал получать 
специальное разрешение 
для движения крупного 
тяжеловесного транспорта 
по автодорогам. Но, узнав, 
что это невозможно, под-
рядчик предложил за-
казчику самому снимать 
крышевое оборудование.

19 мая дорожно-транс-
портный комитет города 
принял решение об од-
ностороннем отказе от 
исполнения контракта. 
От подрядчика требуют 
уплаты штрафа за сорван-
ные сроки поставки. Так-
же сотрудники комитета 
намерены обратиться 
в антимонопольную служ-
бу, чтобы их подрядчика 
включили в реестр недо-
бросовестных поставщи-
ков. Аукцион по доставке 
трамваев будет проведен 
повторно.

Напомним, о передаче 
московских трамваев Ал-
тайскому краю в сентябре 
2020 года договорился гу-
бернатор региона Виктор 
Томенко.

Алёна ИВАНОВА
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На форуме собралась инициативная молодежь из 79 регионов России.

  ФОРУМ .

«Большое начинается 
с малого»

  БЛАГОУСТРОЙСТВО .

Дуб Толстого и калина Шукшина

Необычная рябиновая ал-
лея появится около библи-
отеки и музея в Рубцовске.

К�� ����� �� 
� �����������

Вопрос, прозвучавший в люби-
мом советском фильме, рубцов-
чане сегодня задают без всякой 
иронии. Потому что пройти в 
библиотеку можно, лишь при-
жавшись к стене. Неудобно, но 
никто не возмущается, потому 
что видят, как кипит работа.

Муниципальный контракт на 
14 млн рублей выполняет инди-
видуальный предприниматель 
из Змеиногорска Эдуард Савинов.

Прораб Захар Фетисов говорит, 
что сложностей не возникает, бла-
го накоплен опыт работы с подоб-
ными объектами. Строители уже 
сделали обрамление территории, 
приступили к укладке плитки и 
оформлению газонов. Через неде-
лю планируют монтаж освеще-
ния. Здесь установят 20 фонарей, 

которые покроют мягким светом 
весь обновленный участок.

Тяжелая техника практически 
выполнила свою задачу, осталась 
в основном ручная работа. Сейчас 
трудятся 10–15 человек, в скором 
времени их число увеличится.

Срок окончания работ по кон-
тракту – 31 августа. Но строители 
взяли такой темп, что рассчиты-
вают управиться за полтора ме-
сяца. Лишь высадка деревьев и 
кустарников  оставлена на осень, 
чтобы обеспечить нормальную 
приживаемость.

С ���� � ����������
Из окон за происходящим при-

стально наблюдают библиотека-
ри. В том, что начат такой ремонт, 
по большому счету их заслуга. По 
словам директора библиотечной 
информационной системы Елены 
Кайгородовой, попытки войти в 
федеральную программу «Форми-
рование комфортной городской 
среды» предпринимались с 2018 
года. Асфальт на подступах к Цен-

тральной городской библиотеке и 
музею пришел в негодность. Уста-
рели деревья. Да и в целом терри-
тория выглядела несовременно. И 
вот в 2020-м площадка оказалась 
лидером рейтинга голосования.

Изначальный проект, предло-
женный управлением капиталь-
ного строительства, был дополнен 
с учетом пожеланий сотрудников 
библиотеки и музея. В результа-
те коллективного труда он очень 
сильно изменился в лучшую сто-
рону. В оригинальности ему не 
откажешь.

��� �����̈� ����� �������
Заведующую методическим 

отделом Любовь Заремскую ина-
че как генератором идей не на-
зовешь. Она с воодушевлением 
рассказывает, как преобразится 
территория, которая станет Ли-
тературным сквером:

– Будет высажена рябиновая 
аллея из 33 деревьев – по числу 
букв алфавита – с арт-объекта-
ми в виде букв А и Я, посаже-

ны есенинские береза и клен, 
ка лина красна я Шу кшина. 
На территории непременно долж-
на быть ель, чтобы каждый мог 
вспомнить пушкинские строки: 
«Ель растет перед дворцом…» – 
и войти в библиотеку. Мы попро-
сили сохранить дуб Льва Толстого 
и дуб, выращенный из желудя, 
привезенного из города-побрати-
ма Грантс-Пасса. Вокруг деревьев 
планируем приствольные газоны. 
Территорию украсят можжевель-
ник, туя, барбарис, ясень, спирея, 
клумбовые цветы и другие деко-
ративные растения.

К слову, часть деревьев, кустар-
ников и многолетних цветов, 
которые пришлось убрать из-за 

ремонта, благополучно перекоче-
вала на другие городские участки.

��� �������� �����
Облагороженная территория 

станет зоной отдыха, прогулок и 
мероприятий на свежем воздухе.

– Предполагая, что такие ак-
ции, как «Библионочь», Пушкин-
ский день России и другие, будут 
проходить в том числе на откры-
той библиотечной площадке, мы 
организовали места для сидения, 
которые затем могут стать места-
ми для зрителей наших меро-
приятий, – продолжает Любовь 
Заремская. – Продумали вариант 
с защитой от солнца. Около Руб-

цовского аграрно-промышленного 
техникума есть пергола, которую 
облюбовала молодежь. Мы хотим, 
чтобы в нашей библиотеке было 
много молодежи. И такой объект 
у нас тоже появится. Под перголой 
будут не только скамеечки, но и 
качели.

Еще одно оригинальное нов-
шество – участок в виде большой 
шахматной доски у крыльца. Ее 
предложили сотрудники музея. 
Соседям идея тоже пришлась по 
душе, ведь в библиотеке есть 
шахматный клуб «Белый слон». 
Партию можно будет разыграть 
прямо на улице – живыми фи-
гурами.

– Мы уже видим очертания бу-
дущего сквера и представляем, 
как здесь будет красиво и хоро-
шо, – говорит Елена Кайгородова. 
– Коллектив библиотеки решил 
взять опеку над этой территорией 
в свои руки, чтобы ни одно дерев-
це не засохло, ни один кустик не 
пропал.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ 
(фото автора)

Всё становится цифровым
22–26 июня пройдет Х международный форум 

«Электронная неделя на Алтае». В него включено 
15 мероприятий. Главной темой станут цифровые 
технологии в бизнесе и власти.

Одно из событий – Виртуальная выставка ИТ-ре-
шений. Ее может посетить на сайте ituconf.ru любой 
желающий в течение 11 месяцев – до следующего 
форума. На ней представлены лучшие ИТ-разработки 
компаний края.

23 июня в барнаульском ТЦ «Проспект» состоится 
ключевая конференция, посвященная цифровизации 
процессов управления. На нее приглашают пред-
принимателей, руководителей госорганизаций и 
предприятий, представителей власти.

24 июня там же пройдет круглый стол для владель-
цев ресторанов, баров, кафе и кофеен. На нем обсудят 
цифровые изменения в сфере общественного питания.

На другом круглом столе в тот же день речь пой-
дет о развитии образования в сфере IT-технологий. 
В ТЦ соберутся представители власти, педагоги, ра-
ботодатели.

Также 24 июня откроется выставка робототехни-
ки, состоится круглый стол по развитию этой дея-
тельности. Родителей соберут на коммуникативной 
площадке «Как сделать финансовое воспитание увле-
кательным». В конце будет «Игротека по финансовой 
грамотности». Место проведения организаторы еще 
не назначили.

25–26 июня в детском лагере Бийска состоит-
ся слет ИТ-тимуровцев. Приедут дети, родители, 
учителя, откроется восемь сетевых лабораторий.

Подробная программа ЭНА-2021 доступна на 
официальном сайте форума ituconf.ru. Там же 
можно узнать, как зарегистрироваться на меро-
приятия.

Алёна ИВАНОВА

  КРАТКО .
Курс молодого бойца

В живописном ущелье реки Песчаной в Смо-
ленском районе с 8 по 14 июня пройдет турист-
ско-спортивный слет военно-патриотических 
клубов «Алтай – 2021».

Слет в окрестностях села Солоновка соберет 
представителей военно-спортивных и военно-па-
триотических объединений, туристских клубов. 
Также его участниками станут юнармейские отряды, 
учащиеся кадетских классов и кадетских корпусов.

Спортивная часть туристского фестиваля «Пес-
чаная – 2021» включает соревнования по спортив-
ному туризму на водных, горных, пешеходных и 
велодистанциях, состязания по рафтингу, скало-
лазанию и перетягиванию каната.

Светлана РУСИНА

Поедем на автобусе
С 10 июня автовокзал столицы Алтайского 

края возобновляет дневной рейс Барнаул – Ке-
мерово. Пока автобусы будут ходить через день.

Из краевого центра отправиться в путь мож-
но будет в 11.45. В Кемерово пассажиры окажутся 
по расписанию в 19.25. Обратный выезд – в 12.00, 
прибытие в Барнаул – в 19.20.

Стоимость билета в одну сторону составляет 
1180 руб.

Светлана ЯКОВЛЕВА

  ИТОГИ .

На Алтае завершился Моло-
дёжный образовательный 
форум «АТР».

Молодёжный образовательный 
форум «Алтай. Территория развития» 
проходил с 30 мая по 5 июня на озе-
ре Ая. В онлайн- и офлайн-формате 
он собрал команду в полторы тыся-
чи человек из 79 регионов России, 
а также из-за рубежа. С эксперта-
ми федерального и краевого уров-
ня участники общались на десяти 
площадках, посвященных сельскому 
хозяйству, бизнесу, добровольчеству, 
медиа и так далее.

Большим спросом пользовалось 
направление «Муниципальный ло-
комотив», объединившее глав сель-
ских поселений, районов, депутатов 
представительных органов местно-
го самоуправления. Организаторы 
преследовали несколько целей – 
повысить эффективность работы 
управленцев, создать платформу 
для обмена опытом, разработать 

стратегии развития муниципали-
тетов. Главным экспертом выступил 
заместитель председателя комитета 
АКЗС по местному самоуправлению 
Иван Мордовин.

– Мое жизненное кредо: «Большое 
начинается с малого». Форум «АТР» 
– это отличный старт для инициа-

тивной молодежи. Есть возможность 
получить уникальные знания, воору-
житься инструментарием, который 
поможет реализовать собственный 
проект, добиться успеха в деле, – под-
черкнул Иван Мордовин.

У него большой опыт работы на 
АТР, так как участвует в форуме со 
дня его основания. Эксперт отме-
тил, что серьезно на молодежь вли-
яет цифровизация. Сегодня любая 
идея обязательно подразумевает 
онлайн-формат, использование со-
циальных сетей, мессенджеров.

В первый день работы на пло-
щадку «Муниципальный локомо-
тив» заглянули глава Правительства 
Алтайского края Виктор Томенко и 
председатель АКЗС Александр Рома-
ненко. Они поговорили с участника-

ми о политике, рассказали о сути 
своей работы, ответили на вопросы. 
Также с лидерами на протяжении 
смены общались уполномоченный 
по правам человека в регионе Борис 
Ларин, заместитель министра фи-
нансов края Сергей Курносов,  ру-
ководитель центра инициативного 
бюджетирования алтайского авто-
номного учреждения «Алтайский 
центр финансовых исследований» 
Олег Бирюков. После полезных дис-
куссий, мастер-классов как итог было 
сформировано сообщество молодых 
глав сельских поселений.

– По сути, площадка «АТР» в крае 
– единственное, что объединяет ли-
деров местного самоуправления. За-
частую бывает так, что живут они 
в соседних районах, а встречаются 
только на форуме. Наша задача – 
создать на постоянной основе он-
лайн-платформу для обмена опытом, 
общения, – говорит Иван Мордовин.

Кроме того, все участники с не-
терпением ждали Всероссийского 
конкурса молодежных проектов. 
К защите было допущено 146 работ, 
каждая имела шанс получить на раз-
витие до 1,5 млн рублей. Направле-
ния были самые разные. Говорили 
в том числе о культуре,  социальной 
жизни, образовании, экологии, па-
триотизме.

Участница площадки «Дружба на-
родов» Ксения Попова рассказала о 
своей задумке – «Народном десанте»:

– Я мечтаю выезжать в районы 
Алтайского края с мероприятиями 
на тему межэтнических отношений 
для старших школьников. Задача 
– рассказывать в интерактивной 
форме, какие народы проживают 
на территории Алтайского края, ка-
кие у них есть традиции, проводить 
совместные мероприятия с этнокуль-
турными объединениями региона.

Экспертам идея понравилась, но 
пока Ксения Попова не получила 
грант. Зато 350 тыс. рублей выигра-
ла Екатерина Лимаева из Барнаула. 
Средства пойдут на съемки докумен-
тального фильма о людях с редкими 
заболеваниями.

– Мы делаем для Интернета не-
большие истории о наших необыч-
ных героях, их всего 37. Но каждый 
раз появляются новые интересные 
персонажи, о которых должен узнать 
мир, – уточнила Екатерина Лимаева.

Всего гранты от Росмолодёжи на 
форуме взял 21 участник на общую 
сумму в 15 млн рублей.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

В Л    
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Прораб Захар Фетисов. Любовь Заремская и Елена Кайгородова уже видят очертания будущего сквера. Строители ведут укладку плитки.

Внимание, конкурс!!!
1 июля 2021 года в 11.00 по адресу:  

с. Волчиха, ул. Свердлова, д. 4, каб. 2, коми-
тет экономики и муниципального имуще-
ства администрации Волчихинского райо-
на, как организатор,  проводит открытый 
конкурс на право получения свидетельства 
об осуществлении перевозок по муници-
пальным маршрутам регулярных перево- 
зок на территории Волчихинского района 
Алтайского края.

Форма заявки на участие в конкурсе,  
извещение и конкурсная документа-
ция размещены на официальном сайте 
администрации Волчихинского района  
Алтайского края в сети Интернет, в раз-
деле «Деятельность», вкладка «Строитель-
ство, транспорт, дороги».

Прием заявок и документов от претен-
дентов производится с 1 июня по 1 июля 
2021 года по адресу: с. Волчиха, ул. Сверд-
лова, д. 4, каб. 2, по электронной почте: 
vkzi2208@mail.ru, тел. для справок: 8 (385 65)  
20-1-14, 20-3-44.

Извещение о согласовании проекта 
межевания земельных участков

Заказчик работ: ООО «Ресурс» в лице 
директора Потапова С.А., 659089, Алтай-
ский край, Топчихинский район, с. Бело-
яровка, ул. Гагарина, д. 37, тел: 8-906-361- 
8996.

Кадастровый инженер, подготовивший 
проект межевания, – Тихоненко П.А., 659070, 
Алтайский край, Топчихинский район,  
с. Топчиха, пер. Школьный, д. 9, тел. 8 (385-52)  
2-30-06, e-mail: geotri@yandex.ru.

Кадастровый номер исходного земель-
ного участка 22:49:040001:2, расположен-
ный: Алтайский край, район Топчихин-
ский, с. Хабазино, территория Хабазинской 
сельской администрации. С момента опу-
бликования данного извещения в тече-
ние 30 дней заинтересованные лица (при 
себе необходимо иметь документы, удо-
стоверяющие личность, а также докумен-
ты о правах на земельный участок) могут 
ознакомиться с проектом межевания зе-
мельных участков, а также направить 
обоснованные возражения относитель-
но размера и местоположения границ вы-
деляемых в счет земельных долей земель-
ных участков по адресу: 659089, Алтайский 
край, Топчихинский район, с. Белояровка,  
ул. Гагарина д. 37, и адресу кадастрового 
инженера.

Извещение о согласовании проекта 
межевания земельных участков

Заказчик работ: ООО «Ресурс» в лице 
директора Потапова С.А., 659089, Алтай-
ский край, Топчихинский район, с. Бело-
яровка, ул. Гагарина, д. 37, тел: 8-906-361- 
8996.

Кадастровый инженер, подготовив-
ший проект межевания, – Тихоненко П.А., 
659070, Алтайский край, Топчихинский 
район, с. Топчиха, пер. Школьный, д. 9,  
тел. 8 (385-52) 2-30-06, e-mail: geotri@yandex.ru.

Кадастровый номер исходного земель-
ного участка 22:49:040001:1, расположен-
ный: установлено относительно ориенти-
ра, расположенного за пределами участка. 
Ориентир – село. Участок находится при-
мерно в 1 км от ориентира по направле-
нию на север. Почтовый адрес ориентира: 
Российская Федерация, Алтайский край, 
Топчихинский район, с. Хабазино, терри-
тория Хабазинской сельской администра-
ции. С момента опубликования данного 
извещения в течение 30 дней заинтересо-
ванные лица (при себе необходимо иметь 
документы, удостоверяющие личность, а 
также документы о правах на земельный 
участок) могут ознакомиться с проектом 
межевания земельных участков, а также 
направить обоснованные возражения от-
носительно размера и местоположения гра-
ниц выделяемых в счет земельных долей 
земельных участков по адресу: 659089, Ал-
тайский край, Топчихинский район, с. Бе-
лояровка, ул. Гагарина д. 37, и адресу ка-
дастрового инженера.

Сообщение о проведении  
общего собрания акционеров  
АО «Ребрихинсксельхозснаб»

Полное фирменное наименование обще-
ства: акционерное общество «Ребрихинск-
сельхозснаб».

Место нахождения общества: Российская 
Федерация, Алтайский край, Ребрихин-
ский район, ст. Ребриха, ул. Деповская, д. 1г.

Вид собрания: годовое собрание акци-
онеров.

Форма проведения: собрание.
Дата и время проведения: 28.06.2021 

в 13.00.
Дата определения (фиксации) лиц, име-

ющих право на участие в общем собрании: 
04.06.2021.

Место проведения: 658530, Россия, Ал-
тайский край, Ребрихинский район, ст. Ре-
бриха, ул. Деповская, д 1г.

Время начала регистрации лиц, имею-
щих право на участие в общем собрании 
акционеров: 12.30.

Категории (типы) акций, владельцы 
которых имеют право голоса по всем во-
просам повестки дня общего собрания ак-
ционеров: обыкновенные акции государ-
ственный регистрационный номер выпуска 
1-01-11422-F.

Повестка дня общего собрания акци-
онеров:

1. Утверждение годового отчета общества.
2. Утверждение годовой бухгалтерской 

(финансовой) отчетности общества.
3. Распределение прибыли (в том чис-

ле выплата (объявление) дивидендов) и 
убытков общества по результатам отчет-
ного года.

4. Избрание членов ревизионной комис-
сии общества.

5. Утверждение аудитора общества.
С информацией (материалами), подле-

жащей предоставлению акционерам при 
подготовке к проведению общего собрания, 
можно ознакомиться в течение 20 дней до 
даты проведения собрания по месту на-
хождения общества: Алтайский край, Ре-
брихинский район, ст. Ребриха, ул. Депо-
вская, д. 1г.

Коллектив Городской больницы № 5 г. Бар-
наула выражает искренние соболезнования 
коллеге и учителю Якову Наумовичу Шойхету  
и его семье в связи с постигшим их большим 
горем – смертью жены, мамы, бабушки 

ШОЙХЕТ
Фриды Абрамовны.

Мы разделяем горечь и скорбь невоспол-
нимой утраты близкого человека. Вечная, 
светлая память.

Министерство здравоохранения и пред-
ставители медицинского сообщества Алтай-
ского края выражают искренние соболезно-
вания Якову Наумовичу Шойхету по поводу 
кончины его супруги

ШОЙХЕТ
Фриды Абрамовны.

Мы разделяем вашу скорбь. Вечная память 
светлому, доброму человеку!

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105,  
5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

 Куплю мед, пергу. Тел. 8 (3852) 57-01-27.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  ПАНОРАМА .

СТАДИОН

  АФИША .

  СОБЫТИЕ .

Футбол, семья и философия

СПРАВКА
Турнир посвящен памяти известного алтайского тренера 
Геннадия Ивановича Смертина, отца футболистов Евгения 
и Алексея Смертиных. В разные годы в нем принимали уча-
стие команды из Японии, Кореи, Узбекистана, Казахстана, 
России. 

Гости:  Алексей Смертин, губернатор Виктор Томенко, Александр Ерохин.

Школьные каникулы в 
Ребрихе стартовали от-
крытием на стадионе 
«Старт» Президентских 
состязаний. Программа 
турниров краевого уров-
ня на открытых площад-
ках райцентра расписана 
вплоть до самой осени.

В 21-��  ���
Так исторически сложилось, 

что в год спортивные площадки 
Ребрихи принимают около 60 спор-
тивных статусных мероприятий. 
И база здесь весьма приличная, 
и личность организатора с при-
нимающей стороны – культовая: 
Сергей Тарасов, бессменный пред-
седатель комитета по физической 
культуре и спорту администрации 
Ребрихинского района.

«Как пришел в 1989 году рабо-
тать молодым специалистом на 
эту должность, так и остаюсь здесь 
уже более тридцати лет. А за эти 
годы мы в Ребрихе шесть краевых 
олимпиад провели», – говорит о 
себе Сергей Гурьянович. 

Напомним, свое громкое назва-
ние Президентские состязания и 
игры, которые последуют за ними, 
получили благодаря указу прези-
дента страны, учредившему Всерос-
сийские спортивные соревнования 
школьников в целях развития дет-
ского спорта в 2010 году.

В этом году в Алтайском крае 
они прошли в 21-й раз, и снова – 
в Ребрихе. Пропустили лишь в 
прошлом году по понятным всем 
причинам. 

– Была изначально в этом году 
идея организовать состязания на 

базе оздоровительных лагерей, 
но требования к их организации 
довольно жесткие: по спортивной 
части, размещению, организации 
питания и медицинской помощи 
в случае необходимости. Потому 
решили не отходить от традиции, 
принять ребят на базе нашего 
спорткомплекса, по принципу 
«одна команда – одна школа». 

Мы с радостью согласились, ведь 
есть у нас и все условия для этого, 
и немалый опыт проведения дет-
ских соревнований, – сообщает Та-
расов. – Победители определяются 
среди городских и сельских школ, 
главный приз – поездка в детский 
лагерь «Орлёнок» на всероссийский 
этап. Всего приехало 13 команд, 
8 из которых – сельчане.

– Сергей Гурьянович, 13 ко-
манд как-то маловато для со-
стязаний краевого уровня, да 
еще и Президентских… Дело в 
финансировании?

– Проведение соревнований 
полностью финансируется за 
счет средств Министерства обра-
зования и науки. Дело не в этом. 
Время такое, что, во-первых, еще 

сказываются последствия эпиде-
мии. Во-вторых, в начале июня 
школьники сдают ОГЭ и ЕГЭ, 
а в ряде муниципалитетов сёл 
существует транспортная про-
блема. Автотранспорт школ и 
сельсоветов задействован на до-
ставке учащихся в базовые школы, 
к месту сдачи экзаменов. А кто-то 
из сельских организаторов просто 
не хочет затевать всю эту беготню с 
оформлением детских документов. 

У нас ведь всё строго – страховки, 
допуски, медсправки, включая обя-
зательный ПЦР-тест. Но подождите 
немного, на днях здесь стартуют 
Президентские игры, мы ожидаем 
заезда 170 участников.

И �����, � ����
Спортивное расписание в Ре-

брихе составлено на три летних 
месяца. В июне помимо Президент-
ских игр пройдет первенство края 
по футболу, июль ознаменует шах-
матный турнир также краевого 
ранга, а в августе – традиционный 
День физкультурника и фестиваль 
лапты, его организуют на средства 

президентского гранта, выигран-
ного Артёмом Тарасовым. 

Спортивные каникулы – они 
не только для детей. В прошлом 
году, к слову, медики Ребрихинской 
ЦРБ обыграли в лапту студентов, 
участников ССО, которые трени-
руются постоянно, к соревнова-
ниям такого уровня готовятся це-
ленаправленно. Летом в Ребрихе 
также соревнуются пенсионеры. 
Спартакиады с участием возраст-
ных спортсменов проводят здесь 
и район, и краевой Пенсионный 
фонд.

Сергей Тарасов лишь на минут-
ку задумался, отвечая на вопрос 
о том,  какие соревнования инте-
ресны:  

– В любом есть своя изюминка. 
Ребятишки, студенты – любо-дорого 
посмотреть. Это же фонтан энер-
гии, они не знают усталости, но так 
и должно быть в их возрасте. Другое 
дело – когда на старт выходят люди 
почтенного возраста. Приезжают 
бабушки и дедушки из сельсове-
тов, принаряженные, торжествен-
ные, готовые к настоящей борьбе. 
Их жизнелюбие, неподдельный 
интерес и упорство – не сдавать-
ся! – подкупают. Конечно, для них 
программы состязаний разраба-
тываются адаптированные, под 
возрастные возможности. С клюш-
кой пробежать, метнуть дротик в 
дартсе… Знаете, какие они азарт-
ные! В прошлом году отмечалось 
столетие  комсомола, так каждая 
команда пенсионеров приехала в 
своей форме, со своими речовками 
и сценариями.

Вы все еще считаете, что лето 
на Алтае скучное? Пусть Ребриха 
и ее летняя спортивная феерия 
убедят вас в обратном.

Тамара ПОПОВА

  СЕЛЬСКИЙ СПОРТ .

Прекрасное 
завершение сезона

Хоккейная команда СШОР «Алтай-2009» 
выиграла Международный турнир 
European Champions Cup – 2021.

Это случилось в Сочи, где с 1 по 5 июня 
проходил международный хоккейный турнир 
с участием команд из Чехии, Москвы, Казани, 
Липецка, Воронежа и Барнаула, составленных 
из игроков 2009 года рождения.

Подопечные Юрия Дессерта по ходу турнира 
проиграли лишь команде «Волна» из Казани (1:4), с 
ними же наши хоккеисты встретились в финале 
и в овертайме одержали победу со счетом 2:1.

Каратисты 
штурмуют Кипр

Ирина Каменная из Бийска завоева-
ла бронзу международной молодежной 
Премьер-лиги.

4–6 июня на Кипре, в городе Лимасол, за-
вершился третий по значимости (после пер-
венств мира и Европы) турнир – молодежная 
Премьер-лига по карате среди юношей и де-
вушек 12–17 лет. Несмотря на ограничения, 
связанные с коронавирусом, 760 спортсменов 
из 37 стран прилетели бороться за медали.

Александр Афанасьев, Кирилл Шпомер, 
Ирина Каменная и Даниил Чаплыгин (тренеры 
Денис Кузьмин и Роман Вдовин) отстаивали 
честь нашего региона на международной аре-
не, сообщает сайт «Алтайский спорт».

По итогам турнира бронзовая медаль мо-
лодежной Премьер-лиги 2021 года едет на 
алтайскую землю усилиями Ирины Каменной. 
Спортсменка взошла на пьедестал в весовой 
категории до 47 кг среди девушек 14–15 лет.

В шаге от медали остановился Александр 
Афанасьев. Проведя четыре отличных по-
единка (8–0, 4–1, 10–3, 10–2), в полуфинале 
при равном счете 3:3 он уступил спортсмену 
из Греции по преимуществу первого балла. 
В поединке за бронзу Александр уступил 
азербайджанскому спортсмену.

Чемпионки 
Европы

Радостная весть прилетела из польско-
го города Познань с чемпионата Европы 
по гребле на байдарках и каноэ. Золотую 
медаль турнира завоевала спортсменка 
Центра спортивной подготовки сборных 
команд Алтайского края Ирина Андреева.

В паре с Олесей Ромасенко она выиграла фи-
нальный заезд женских парных экипажей каноэ 
на 200 метров. Второе место на этой дистанции 
занял венгерский экипаж, третье – украинский.

Ранее алтайский гребец-байдарочник 
Александр Дьяченко в паре с Юрием Постри-
гаем взял бронзу на дистанции 200 метров.

Всего было разыграно 29 комплектов на-
град. Сборная России завоевала девять ме-
далей: две золотые, две серебряные и пять 
бронзовых.

Женские 
баталии

Две домашние победы позволили «Ком-
мунальщику» закрепиться на третьем 
месте в турнирной таблице чемпионата 
России по хоккею на траве.

Как сообщил «Алтайский спорт», первая 
встреча с «Дончанкой» из Волгодонска заверши-
лась со счетом 2:0 в пользу хозяев поля. Судьба 
второго матча была решена уже в первой четвер-
ти – за пять с небольшим минут «Коммуналь-
щик» забил три безответных мяча. В последней 
четверти матча свой третий гол в игре забила со 
штрафного углового Тамара Иванова, установив 
окончательный счет в игре 4:0.

Следующие матчи «Коммунальщик» 
также проведет на домашнем стадионе. 
8 и 9 июня барнаульские хоккеистки сыгра-
ют с командой «Ак Барс-Динамо» из Казани.

Подтягивается Андрей Наумов из Сросток. 

Бей скуку мячом и битой

В тире, на реке, в лесу
Разнообразные состязания наполнят 

календарь событий этой недели. Она обе-
щает быть бурной, как река Песчаная, где 
будут состязаться водники.

9–10 июня в стрелковом клубе «Магнум» 
в поселке Комсомольском Павловского рай-
она пройдет первенство Алтайского края по 
стрельбе из пневматического оружия.

В эти же дни на стадионе «Юность» райцен-
тра Павловск зрители увидят чемпионат по 
пожарно-спасательному спорту, посвящен-
ный памяти героев-пожарных, погибших при 
ликвидации аварии на Чернобыльской АЭС.

11–13 июня в Алтайском районе в лагере 
«Фадеев Лог» пройдет чемпионат Алтайского 
края на пешеходных дистанциях.

12 июня соревнования по шахматам, посвя-
щенные Дню России, состоятся в Барнауле в 
Краевом шахматном клубе на ул. Гоголя, 42.

12–13 июня гиревики разыграют Кубок Ал-
тайского края по гиревому спорту в с. Ключи 
на стадионе «Юность».

Подготовил 
Олег АНТОНОВ

В Барнауле проходит 
V Международный детский 
турнир памяти Геннадия 
Смертина.

Вечером 6 июня на фестиваль-
ной площадке в Парке спорта 
Алексея Смертина торжественно 
открыли юбилейный междуна-
родный детский турнир среди 
команд 2010 года рождения. 

З��̈����� ���������
Интересное началось еще за 

двадцать минут до старта самой 
церемонии: неподалеку от глав-
ного футбольного поля образова-
лась очередь людей c листками в 
руках. Где-то в начале этой оче-
реди раздавали автографы два 
прославленных барнаульских 

футболиста, Алексей Смертин и 
Александр Ерохин. Рядом с ними 
стояли еще два талантливых вос-
питанника алтайского футбола, 
ныне выступающих в высшем 
футбольном эшелоне страны: 
Артём Шабалин, игрок «Урала» 
из Екатеринбурга, и Виталий 
Сычёв, который совсем недав-
но защищал ворота «Тамбова». 
Парни хоть и не пользовались 
подобной популярностью у по-
клонников, но с улыбкой наблю-
дали за происходящим. Затем 
появился и губернатор Виктор 
Томенко, который пообщался 
со звездными гостями турнира.

Те, кому не хватило места в 
первых рядах, заняли позиции на 
ближайших пеньках и скамейках.

А в центре самой площадки 
тем временем презентовали ко-

манды – участницы грядущего 
турнира: московские «Динамо» 
и «Локомотив», казахстанский 
«Кайрат», «Новосибирск», а так-
же местные «Динамо» и «Алтай», 
выход которых вызвал особо 
громкие овации у зрителей. В 
общей сложности в соревнова-
ниях примут участие свыше 100 
футболистов.

Отметим высокий уровень 
приезжих команд. Каждая из них 
имеет в своей копилке победы 
и призовые места на междуна-
родных состязаниях (например, 
тот же «Кайрат» выиграл про-
шлогодний турнир Dinamo cup 
в Минске). Один из футболистов 
новосибирской команды своей 
оригинальной прической уж 
больно смахивал на полузащит-
ника столичного «Спартака» Алек-

са Крала. В ближайшие дни у него 
будет возможность доказать это 
сходство действиями на поле.

П������ �����
– Очень рад, что в Барнауле 

проходят соревнования, способ-
ные объединить столько любя-
щих футбол людей, – отметил 
Виктор Томенко. – Хочу сказать 
спасибо всем футболистам и тре-
нерам. Спасибо, что вы здесь, что 
дарите нам спортивный празд-
ник. Совсем недавно мы провели 
международные крупные сорев-
нования по гребле, у нас про-
шло всероссийское юниорское 
первенство по боксу. Теперь же 
мы рады открыть футбольный 
турнир международного уров-
ня. В нашем крае за последнее 

время футбол очень активно 
развивается.

Идейный вдохновитель тур-
нира, председатель Алтайской 
краевой федерации футбола Алек-
сей Смертин признался, что его 
любовь к футболу и жизненная 
философия были заложены еще 
с детства благодаря родителям:

– Помню, отец всегда говорил 
мне, чтобы я ответственность 
брал только на себя, не винил 
кого-либо, а, наоборот, старался 
помочь. Было дело, я приходил к 
нему и возмущался, что на трени-
ровках мой одноклубник мне не 
отдает пас, на что папа отвечал 
мне, чтобы я спрашивал только с 
себя. И это стало моим девизом по 
жизни. Раньше я вообще думал, 
что футбол можно описать как 
счет на табло, 90 минут и зеленый 
прямоугольник. Но теперь думаю 
иначе: футбол – инструмент для 
того, чтобы объединять людей. 
А данный турнир – это моя от-
ветственность перед Алтаем и 
благодарность. В Барнауле я ро-
дился и вырос, здесь я стал собой. 
И очень приятно, что я могу пода-
вать правильный пример тем, кто 
тянется. Главная цель – помочь 
вам расти в футбольном плане. 
И помните, что надо любить и 
уважать своих родителей, ведь 
без этого вы просто не состоитесь 
как футболисты, поверьте мне.

Полузащитник питерско-
го «Зенита» Александр Ерохин 
признался, что для него большая 
честь находиться здесь, на турни-
ре памяти Геннадия Ивановича 
Смертина: «Этот человек дал мне 
дорогу в большой футбол, он на-
учил меня многому не только 
в игре, но и в жизни. Большое 
спасибо отдельно хочу передать 
Антонине Васильевне (Смерти-
ной. – Прим. ред.), которая поила 
меня теплым чаем зимой, когда 
замерзали ноги. Очень благода-

рен и Алексею Смертину за то, что 
был наставником в моем футболь-
ном пути, много помогал мне и 
подсказывал. Вот и вам, ребята, я 
хочу пожелать быть всегда отзыв-
чивыми, как на поле, так и за его 
пределами, помогать друг другу и 
не забывать главной футбольной 
истины, что без поражений не 
бывает и побед.

Завершили программу торже-
ственной церемонии хореографи-
ческие перформансы в исполне-
нии команды «Экстрим», а также 
выступление дуэта барнаульских 
вокалистов, Никиты Аберштрока 
и Кати Лаймы.

Добавим, чуть раньше прошли 
товарищеские игры между вос-
питанниками детских домов и 
домов-интернатов Алтайского 
края. В перерывах между това-
рищескими играми Алексей 
Смертин давал футбольные ма-
стер-классы. 

В течение всех дней турни-
ра для всех гостей спортивного 
праздника будут работать инте-
рактивные зоны, а для участников 
запланирована обзорная экскур-
сия по краевой столице, квест, 
тимбилдинг «Большие гонки», 
флешмоб «Ковровая дорожка» и др.

Для зрителей будут разыграны 
различные призы, проведены 
конкурсы с подарками от пар-
тнеров мероприятия.

Отметим, проект реализуется 
за счет средств гранта Президента 
Российской Федерации на разви-
тие гражданского общества, пре-
доставленного Фондом президент-
ских грантов, и средств гранта 
Губернатора Алтайского края в 
сфере деятельности социально 
ориентированных некоммерче-
ских организаций, а также при 
поддержке постоянных партне-
ров.

Подготовил 
Иван БЛАЖЕНКО.
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Сергей Тарасов.

Очередной забег стартовал.

Алтай играет с Новосибирском. Геннадий Иванович Смертин. Буду футболисткой!


